

くろもりだより

令和5年2月28日

流山市立おおぐろの森小学校
学校だより

あふれ出す知恵 やわらかな心 しなやかな体

遠藤 由樹

長く小学校の教員をしてきました。私が小学校の教員になろうと思った理由の一つに、図工や音楽が大好きだったことがあります。子どもたちと一緒に、絵を描いたり工作をしたり演奏したりすることが仕事になるなら、こりゃなるしかないでしょ！という若い考えでした。もちろん、教員になってからも、子どもの人生を豊かなものにすべく、図工と音楽には自分なりに力を入れて取り組んできました。

子どもたちと図工の授業に取り組む上で、よく言っていたことがあります。それは、「こうやって学級で作品作りをしていると、知らないうちに自分で『こうでなければならない』にとらわれてしまう。知らないうちに枠を作って、そこから抜け出せなくて、なんとなくみんなと同じ作品が出来上がる。自分を縛っているものに気づいて、そこからはみだしてみようよ！」ということです。

子どもたちの図工作品は、こちらが意図的に崩していかなければ、同じような大きさ、同じような傾向、同じような雰囲気の商品が出来上がります。気づかないうちに築かれている(笑)「こうあるべき」「こうあらねばならない」の呪縛があるのです。そこから外れてしまうと、「失敗した…」と落ち込む子どもも多いのです。

他と違うものこそ、すごい！おもしろい！かっこいい！子どもたちの心を緩めて、やわらかな心を取り戻してやれば、大人が思いもつかないようなアイデアがあふれ出すのだと思います。この文章の表題は、本校の学校目標「未来を創り出すわたし！」を受けて設定している3つの柱です。図工の時間はそれを端的に表現できる素晴らしい機会だと思っています。

2年生フロアの空き教室に、紙を切り抜いたものに、ローラーでインクをつけて版画のように遊んでいくところから発想を広げていった「いっぱいうつして」という作品が並んでいます。その中に、黒一色でひととき目を引く力強い作品がありました。題名は「黒と『だ』さがし」とこれまたとても気が利いたタイトル！これすごいねえ！と作者に取材をしたところ、作者曰く、「間違えて紙を黒のインクパッドに落としてしまった」とのこと。なるほど全面的に意図してこうなったのではなかったのですね。しかし、普通だったら失敗のように思える出来事を、作者は2年生にして、おもしろい！と感じ、力強い作品にまで昇華させました！子どものやわらかでしなやかな創造性は本当に素晴らしいと思います！



ときどき、「レジリエンス」という言葉をきくようになりました。困難な状況や強いストレスに適應する力、自ら回復していく力という意味で使われ、「心のしなやかさ」ともいわれています。今回は子どもの作品に教えられました！やわらかで、しなやかな、知恵のあふれる子ども達を育てたいです！

←「だ」が、あちこちかくれていますよ！素敵な遊び心！

3月の主な行事

1日(水)	6年生を送る会	17日(金)	第2回卒業証書授与式
3日(金)	委員会活動5, 6年生		1~5年生休業日
7日(火)	おはなしふくろう 1~4年生	20日(月)	短縮日課4時間
8日(水)	短縮日課5時間	21日(火)	春分の日
9日(木)	短縮日課5時間	22日(水)	短縮日課4時間
10日(金)	短縮日課5時間 教育相談日	23日(木)	短縮日課4時間
13日(月)	短縮日課	24日(金)	短縮日課
14日(火)	短縮日課		修了式
15日(水)	短縮日課	25日(土)	春休み
16日(木)	短縮日課 給食最終日 5年生卒業式前日準備 1~4, 6年生短縮日課		~4月5日まで



【4月の予定】

6日:始業式 12日:入学式 2~6年生休業日 13日:2~6年生給食開始 14日:委員会活動 18日:6年生全国学力学習状況調査 19日:1年生給食開始 21日:1年、むくのき授業参観、懇談会 25~28日:学区訪問 1~6年教育相談日 28日:1年生を迎える会 29日:昭和の日

5月15日:2~6年奇数学級授業参観、懇談会 5月16日:2~6年偶数学級授業参観、懇談会

※下校時間や短縮日課の時間は、安全上、学校だよりには掲載しません。学年だより等でご確認ください。

※4月以降の予定は現時点での予定ですので、変更になる場合があります。ご了承ください。

学校評価アンケートの結果について

今年度のおおぐろの森小学校の学校評価について、アンケートにご協力いただきありがとうございました。今年度の結果について、昨年度の結果と比較して分析を行いました。保護者の方や学校関係者の方々からいただいた意見を、次年度の学校運営に活かしてまいります。結果については学校のHPにも載せておりますので、ご確認ください。

お知らせ・お願い

【集金に伴う硬貨整理手数料について】

集金に伴う硬貨整理手数料として一人当たり30円を集金させていただいておりました。今年度の教材費等の集金は終了し、残金については児童へのプリント等を配布するための紙代として使用させていただきました。ありがとうございました。

【次年度の集金方法について】

メールでもお伝えしたように、次年度の集金方法について、口座から自動引き落としの方法を検討しております。このことについて、ご意見がある場合は、スキットメール等でお知らせください。安全で負担軽減等のため、ご理解ご協力の程よろしく申し上げます。

【短縮日課にともなう安全指導及び春休みの校庭利用について】

3月は短縮日課が多く、放課後の時間が長くなります。下校後の生活の仕方については、各学級にて指導を行いますが、ご家庭でも「いかのおすし」等、安全な生活の仕方についてお話しください。